



Publicidad

Política

3 partidos piden apurar plan contra terapias de conversión; fabricistas siguen opuestos

Liberación, Liberal Progresista y Frente Amplio piden avance del proyecto sobre terapias de conversión antes de que el Gobierno asuma la agenda legislativa, pero los fabricistas dudan

**LA NACIÓ**N 77 AÑOS

INSTITUTO NACIONAL DE LAS MUJERES





Los diputados de Nueva República mantienen dudas sobre el proyecto de ley para prohibir las terapias de conversión de personas homosexuales en el país. (JOHN DURAN)

Las fracciones legislativas de los partidos Liberación Nacional (PLN), Frente Amplio (FA) y Liberal Progresista (PLP) expresaron este jueves su total anuencia a que el proyecto de ley para **prohibir las terapias de conversión sexual** avance en el plenario de la Asamblea.

Las tres bancadas abogan por que la iniciativa legal entre en la agenda del plenario del próximo martes 31 de octubre, pues no es seguro que el Poder Ejecutivo incluya el expediente 20.970 en la lista de planes convocados para las sesiones extraordinarias que empiezan el 1.º de noviembre.

Publicidad

No obstante, el Partido Nueva República, de Fabricio Alvarado, sigue pidiendo tiempo para hacer consultas a organizaciones a las que, según ellos, no se les pidió criterio en torno a la iniciativa.

A pesar de esto, de la anuencia de los tres partidos, la subjefa de Nueva República, Olga Morera, dijo que su fracción no podía garantizar el apoyo a la moción con la lista de proyectos.

Para que el plenario pueda entrar a discutir una lista específica de expedientes, se requiere de la votación afirmativa de 38 congresistas.

El texto ya fue dictaminado positivamente en la Comisión de Derechos Humanos y ya pasó la etapa de mociones presentadas en el plenario. Si entra en agenda, se podría discutir mociones de retiración, que es el proceso previo al primer debate.

Publicidad

El proyecto prohibiría las terapias de conversión que se promueven desde varias organizaciones, como mecanismos para que una persona deje de ser homosexual, muchas veces recurriendo a métodos agresivos.

La expresión “terapia de conversión” o “terapia de conversión sexual” se refiere a cualquier esfuerzo sostenido por modificar la orientación sexual, la identidad de género o la expresión de género de una persona.

De acuerdo con la organización [ILGA World](#), la mayoría de estas prácticas se gestaron a mediados del siglo XX, como respuesta “a lo que en gran medida se consideraba una *patología*”.

LEA MÁS: [**Plan para prohibir terapias de conversión sexual recibe oxígeno en Asamblea**](#)

A la oposición de los fabricistas, que ya habían bloqueado la iniciativa cuando se discutieron las mociones de fondo en la Comisión de Derechos Humanos, se unió la Unidad Social Cristiana (PUSC).

El PUSC pidió tiempo postergar la decisión hasta el otro jueves, con tal de consultar entre sus miembros.

Sin embargo, el jefe del PLN, Óscar Izquierdo, advirtió de que el tiempo para que avance el proyecto es ahora, porque el miércoles la agenda pasa a control del Poder Ejecutivo encabezado por el mandatario Rodrigo Chaves.

En los períodos anteriores en que Chaves ha controlado la agenda parlamentaria, ese expediente ha quedado fuera de la lista y de su posibilidad de avance.

Cuando los demás jefes de fracción preguntaron a Pilar Cisneros, la jefa de la fracción oficialista, si Zapote se comprometería a convocar la iniciativa en sesiones extraordinarias, ella se negó a asegurar eso.

LEA MÁS: [**Encontronazo en Asamblea por terapias de conversión sexual**](#)

Adujo que no puede comprometer la palabra en nombre de la ministra de la Presidencia, Natalia Díaz, quien es la encargada de preparar el decreto ejecutivo con la lista de proyectos convocados para el periodo que va del 1.º de noviembre al 31 de enero.

El subjefe frenteamplista, Antonio Ortega, recordó que el acuerdo de las jefaturas era ver esta semana el plan sobre terapias de conversión y que se había postergado a petición de Nueva República.

“Es un proyecto que fue polémico en su momento, pero que tiene un texto sustitutivo de consenso entre las fracciones, firmado por todas, gracias a una buena intervención de las diputadas Montserrat Ruiz (PLN) y Johana Obando (PLP), para tener un acuerdo de la Comisión de Derechos Humanos”, explicó Ortega.

Pese a dicho acuerdo, el frenteamplista alegó que Nueva República sigue pateando la bola en las reuniones de las jefaturas, en las cuales se define la agenda de proyectos.

El presidente del Congreso, Rodrigo Arias, alegó que las agendas se han ido postergando por amplias discusiones del plenario, pero que el plan se mantiene en la propuesta de agenda para el próximo martes.

Reciba el boletín: En Corrillos Políticos

Le explicamos los hechos políticos de la jornada y cómo inciden en la vida de los ciudadanos

xcastro@inamu.go.cr

Suscríbeme

Deseo recibir comunicaciones

[Terapias de conversión](#)[LGBTIQ](#)[Personas homosexuales](#)[Frente Amplio](#)[Nueva República](#)[Fabricistas](#)

Reciba noticias de Google News

**Aarón Sequeira**

Periodista encargado de la cobertura legislativa en la sección de Política. Bachiller en Filología Clásica de la Universidad de Costa Rica.

**LE RECOMENDAMOS**

[Periodista Amelia Rueda pone pausa a 'Nuestra Voz' mientras se recupera de cirugía](#)



[Diputado Diego Vargas: 'Al ministro Amador le cuesta la gestión y la comunicación'](#)

★ EXCLUSIVO PARA SUSCRIPTORES

[Alcaldes se quejan de filtraciones a 'La Nación': 'Entre bomberos no nos majemos la manguera'](#)

★ EXCLUSIVO PARA SUSCRIPTORES

En beneficio de la transparencia y para evitar distorsiones del debate público por medios informáticos o aprovechando el anonimato, la sección de comentarios está reservada para nuestros suscriptores para comentar sobre el contenido de los artículos, no sobre los autores. El nombre completo y número de cédula del suscriptor aparecerá automáticamente con el comentario.

Publicidad

ÚLTIMAS NOTICIAS

Juanes afirma que vivió un fenómeno extraterrestre: 'Es obvio, no podemos ser los únicos'

Thais Alfaro relata cómo fueron sus inicios como periodista

Mauricio Macri llama a votar por Javier Milei en balotaje en Argentina

Defensoría vigila plan contra hacinamiento en Emergencias de Hospital de Salud Mental

Yiyo Alfaro recién llega de Las Vegas y ya se fue para México bien acompañado

Publicidad

© 2023 Todos los derechos reservados, cualquier uso requiere autorización expresa y por escrito de Grupo Nación GN S.A.



Sobre nosotros

Grupo Nación

La Teja

El Financiero

Revista Perfil

Sabores

Aplicaciones

Boletines

Versión Impresa

Negocios

Todo Busco

Parque Viva

Tarifario

Printea

Fussio

Términos y condiciones

Políticas de privacidad

Condiciones de uso

Estados financieros

Reglamentos

Servicio al cliente

Contáctenos

Centro de ayuda

Planes de suscripción



Miembro del Grupo de Diarios América (**GDA**)